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Buenas tardes: 

Como siempre, es un placer daros la bienvenida al Palacio de la Bolsa de Madrid. Un 

año más, quiero aprovechar estas palabras para agradeceros el trabajo que realizáis a 

diario en vuestros medios de comunicación. Como sabéis, para BME la educación 

financiera es un objetivo fundamental y, sin duda, el periodismo riguroso, serio y 

didáctico juega un papel central a la hora de aumentar la cultura financiera del país.  

No hay más que leer y escuchar vuestros medios para saber que vivimos en un contexto 

lleno de incertidumbres y dudas. Pese a ello, 2024 ha sido un año muy positivo para los 

mercados financieros españoles. Ha sido un ejercicio no exente de dificultades, pero en 

el que se han registrado crecimientos en los principales indicadores de actividad de la 

Bolsa. Hemos recibido más empresas, ha aumentado la retribución a los accionistas, 

también ha crecido el volumen de contratación y el importe de la financiación corporativa 

a través de los mercados financieros. Podemos estar razonablemente satisfechos con 

lo logrado este año.  

Estos son los diez principales hitos del ejercicio. 

• Más rentabilidad. El Ibex 35® sube un 15,2% hasta noviembre y encadena dos

años entre los mejores índices de Europa. Si el año pasado por estas fechas

celebrábamos que el selectivo superara los 10.000 puntos, ahora ronda los

12.000, y encadena cinco semestres consecutivos al alza.

• Más salidas a Bolsa. La esencia de la Bolsa es recibir a nuevas compañías en

los mercados de capitales. Y en esto 2024 también ha sido un buen año. Hasta

cierre de noviembre, BME ha recibido a 24 nuevas empresas: 3 en Bolsa y 21

en los mercados de crecimiento BME Growth y BME Scaleup. Es el mejor año

en número de incorporaciones desde 2018. Naturalmente, siempre queremos

más, pero esta senda es la adecuada. Es importante que más empresas, de

todos los tamaños y sectores, se beneficien de las ventajas de convertirse en

empresas cotizadas. En diciembre, se han incorporado dos compañías más.

• Más ampliaciones. Este año también ha sido positivo en lo relativo a las

ampliaciones de capital, cuyo importe ha crecido un 32% hasta los 6.062

millones de euros. El número de operaciones también ha aumentado un 29%

hasta las 157.
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• Más financiación. La principal ventaja para las empresas de cotizar en Bolsa es

acceder a financiación recurrente. Según los datos de la Federación mundial de

Bolsa, España ha sido en 2024 la décima Bolsa del mundo en nuevos flujos de

financiación, con un crecimiento del 97% hasta los 9.316 millones de euros.

• Más retribución al accionista. Una de las señas de identidad de la Bolsa

española es su elevada retribución al accionista. En esto, 2024 también ha sido

un ejercicio notable. Las cotizadas han elevado un 25% la retribución al

accionista hasta noviembre y han distribuido 34.655 millones de euros. También

es muy significativo que, si a este dato se suman las amortizaciones de acciones,

otra fórmula en auge de retribución al accionista, se superan los 48.200 millones

de euros. Esto supone un crecimiento del 11% y un nuevo máximo histórico en

retribución al accionista de las empresas cotizadas españolas.

• Más volumen. Tras varios años de descensos, 2024 también deja cifras

positivas en lo relativo al volumen de contratación. Con datos hasta cierre de

noviembre, el volumen negociado en Renta Variable crece un 6% frente al año

pasado hasta los 294.218 millones de euros.

• Más emisiones en el MARF. No sólo la renta variable permite financiarse a las

empresas de todos los tamaños, también la Renta Fija, especialmente indicada

por su flexibilidad ante las necesidades de los emisores. En este campo, destaca

el crecimiento del 5,2% en las emisiones incorporadas al MARF, hasta los 14.468

millones de euros. También es significativo que el número de emisiones sociales,

verdes y sostenibles registradas en los mercados y plataformas de BME no para

de crecer. Hasta noviembre se han sumado 60 nuevas emisiones de este tipo,

por lo que ya son 222 las emisiones vivas.

• Más actividad en derivados. El área de derivados financieros ha registrado

crecimientos en varios tipos de contratos. El más significativo ha sido el de

derivados sobre pagos de dividendos, que se ha multiplicado por cinco, pero

también han aumentado de forma significativa el volumen en Opciones sobre

IBEX 35® (un 50% más) y en Futuros sobre Electricidad (un 46% más).

• Más crecimiento en BME Clearing: Como saben, soy responsable del área de

Securities Services de SIX. En esta unidad de negocio de poscontratación
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también se ha vivido un buen año. Crece un 32% la negociación de los contratos 

xRolling FX y un 3,6% el efectivo medio diario compensado en Renta Variable. 

• Más actividad en Iberclear: El Depositario Central de Valores español también

ha registrado incrementos en varias de actividad, como el aumento del 6% del

saldo nominal registrado en Renta Fija Privada o del 3% en las instrucciones

procedentes de la operativa bursátil liquidadas en Iberclear.

Antes de terminar permítame hablar de otros dos temas. En primer lugar, creo que 

un día como hoy es importante recordar que a principios de enero presentamos 

nuestro Libro Blanco sobre el impulso de la competitividad de los mercados de 

capitales españoles. Casi un año después, podemos decir que estamos muy 

satisfechos con la acogida de aquel informe, que proponía 56 medidas para impulsar 

a los mercados de nuestro país. Tras nuestro informe llegaron otros como el Informe 

Letta, el Informe Draghi o el más reciente informe de la OCDE con recomendaciones 

para impulsar a los mercados de capitales europeos y españoles. Pensamos que se 

ha abierto un debate fundamental que debe permitir atender a los mercados 

financieros como lo que son, el principal generador de actividad empresarial, 

crecimiento económico y bienestar social.  

La Bolsa es una cuestión de Estado y sin el apoyo de los mercados financieros no 

será posible financiar la necesaria transición verde. Lo mismo cabe decir del futuro 

de las pensiones, que según resaltan todos los expertos, necesitará del ahorro 

privado a través de los mercados financieros. O del necesario crecimiento del 

tamaño medio de las empresas, algo vital para la economía española, dado el fuerte 

peso de las pymes en nuestro país. Por todo ello, impulsar el acceso de más 

empresas a los mercados financieros e incrementar la presencia en ellos de los 

inversores minoristas deben ser dos prioridades nacionales.  

Por último, como todos sabéis, como buenos periodistas que sois, este año ha sido 

mi último como CEO de BME. Seguiré en el Consejo de Administración de la 

compañía y también en el Comité de Dirección de SIX como máximo responsable 

del área de poscontratación. Por eso, quiero terminar este discurso dándoos las 

gracias por todos estos años de cobertura sobre la actividad de nuestra empresa. 

Por supuesto, seguiremos en contacto.  
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Estoy convencido de que Juan Flames contará también con vuestro rigor 

profesional, vuestro saber hacer y vuestra calidad humana. Te deseo lo mejor en 

esta andadura, Juan, en la que sabes que siempre podrás contar conmigo. Tienes 

por delante una aventura apasionante, con un excelente equipo de profesionales y 

los mejores mimbres para seguir haciendo crecer los mercados de capitales 

españoles. Mucha suerte.  

Sin más, muchas gracias a todos. Os deseo que 2025 sea un año en el que ojalá 

contéis muchas buenas noticias. Nosotros trabajaremos para ofrecéroslas.  

Feliz Navidad. Eguberri On.  Juan, por favor….. 


